
開 催 日 時 平成２２年５月１９日（木）午後１時３０分から午後２時３０分

開 催 場 所 和泉市役所４号館１階会議室

出 席 者
委　員：弁護士、大学教授、警察ＯＢ（全委員）
事務局：総務部長、次長兼契約課長、契約課参事兼課長補佐、契約課職員 合計７名

審 議 対 象 期 間 平成２１年１２月１日から平成２２年３月３１日まで

議 題

　議案審議
　（１）入札・契約手続きの運用状況について
　（２）入札方法別抽出工事案件審議

(1)入札・契約手続きの運用状況について
①平成２２・２３年度指名願受付状況について
　工事関係が１０５２社、コンサルタント関係が６０４社の合計１６５６社の受付けを行っ
たことを説明。（参考：平成２０・２１年度の受付状況　合計１７２２社）
②平成２２・２３年度建設工事業者格付状況について（市内・準市内業者）
　土木一式、建築一式、電気、管、造園、ほ装について格付けを行ったことを説明。
　結果として、第１希望業種　合計１６７社、第２希望業種　合計１００社の格付けを行っ
た。なお、今回から第１希望業種と第２希望業種の組合せの制限を撤廃している。
（土木と造園、土木とほ装、建築と電気、建築と管、電気と管の組合せが可能となっ
た。）
③指名競争入札の指名について
　平成２２年度から、通常の指名競争入札について、第２希望業種の業者についても入
札に参加できるようにしたことを説明。（当面は第１希望業者を３回指名したときは、第
２希望業者を１回程度指名する形で運用する予定）

（２）入札方法別抽出工事案件審議
・制限付き一般競争入札案件
①市立北松尾小学校増改築工事
　事務局から、入札参加資格、参加業者数、落札金額等を説明。委員から特に意見は
なかった。
・公募型指名競争入札案件
②松尾寺公園整備工事
③市立光明台中学校耐震補強等工事
④市立北松尾小学校増改築機械設備工事

委員～②と④の工事の落札率が他の工事に比べて高いように感じる。特に②の工事は
過去、審査した同様の工事でも落札率が高かったように記憶しているが原因はあるの
か？また、④については、辞退業者も多いが理由は？
事務局～②について、事業課に工事内容を確認したところ、今回の工事は手間仕事が
多く、施設整備も殆どが木製デッキの設置であるとのこと。木製デッキは受注生産であ
るため、その製造原価が影響しているのではないかとのこと。確かに、落札率は他の業
種の工事に比べて高いことは事実であるので、今後とも注意深く観察していきたいこと
を伝えた。④については、設計金額に占める下請工事の割合、工期、発注時期等が業
者の積算に影響を与えて、辞退業者が多数発生した可能性があることを説明した。
・指名競争入札案件
⑤（仮称）市立芦部保育園地域子育て支援センター増改築電気設備工事
⑥富秋４－１－４号線管更正工事
⑦市立池上小学校耐震補強等機械設備工事
⑧市立石尾中学校耐震補強等機械設備工事
事務局から、指名理由、指名業者数、落札金額等を説明。
委員～⑦⑧については、落札率が非常に高い。また、辞退業者も多数発生している。何
か理由はあるのか。
事務局～⑦⑧は請負金額（⑦は約２４０万円、⑧は約１３０万円）が低い割に、工期
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（約７ヶ月）が非常に長い。発注時期も３月ということで、７ヶ月も技術者が拘束されると、
２２年度で他の工事が発注された時に入札に参加できなくなることを考えたのではない
か。また、工事内容の中に下請に出さなければならないガス工事が含まれていたり、既
成製品を設置する工事が少なかったりと、業者にとって魅力がなかった可能性があり、
そのことが辞退業者が多数発生したり、落札金額が高くなった要因ではないかと考えて
いる。
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